

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Leemos en «El Debate», de Madrid, el siguiente suelto que con gran satisfacción reproducimos:

«El director general de Comunicaciones se ha encomendado al Gabinete de Prensa que viene funcionando en dicho Centro la obligación de recoger todas las reclamaciones que los periódicos, tanto de esta Corte como de provincias, formulan sobre deficiencias de los servicios de Correos y Telégrafos para tramitarlas directamente a los negociados y dependencias encargados del servicio a que corresponda la reclamación y centralizar los informes que de éstos emanen para comprobar el fundamento de la queja y poner posible remedio».

Nos parece excelente y muy acertada la trascrita disposición del nuevo Director General, señor Rodríguez Viguera, pues falta hacer que se atiendan debidamente las muchas quejas que constantemente dirigen los abandonados diarios de provincias.

Por nuestra parte, esperamos que las continuas reclamaciones que hacemos por no recibir a tiempo hábil para insertarla, la mayoría de los días, nuestra correspondencia de la tarde, no caerán desde ahora en el vacío y veremos remediado, si el señor Rodríguez Viguera continúa su loable campaña, el escandaloso abuso que hasta aquí se venía cometiendo con el servicio telegráfico.

La *Gaceta* ha publicado la liquidación provisional del último ejercicio de nuestros Presupuestos. La impresión que produce la lectura de dicha liquidación no puede ser más dolorosa, pues según ella, la Deuda del Estado ascendía en 31 de marzo a 2.026.017.000 pesetas, de cuya cantidad 1.298.504 mil 305'22 pesetas corresponden al déficit del pasado año económico.

Éste es el resultado de la ineptitud de los que estuvieron al frente del Poder durante el mencionado ejercicio, ineptitud que se hizo patente cruzándose los brazos ante los repetidos alaridos contra el erario público, llevados a cabo por las verdaderas legiones que viven del presupuesto.

Y hay que pensar que se proseguirán este tipo de cosas sin haber tenido que llorar una intervención en la guerra europea, a la vuelta de muy pocos años, que hemos de encontrar tan miserables como los países que más sufrieron en el gran desastre mundial.

Se ha llegado virtualmente a un acuerdo entre los gobiernos francés, británico e italiano acerca del problema de Tracia. Lord Curzon regresará mañana a Londres, después de haber cumplido su misión en París con gran éxito.

La fórmula adoptada es como sigue: Primero. Evacuación de la Tracia cuanto antes posible por la población y el ejército griegos.

Segundo. Un mes después de terminada la evacuación, la administración y la gendarmería turcas entrarán en Tracia y las tropas aliadas que ejercen ahora el control en Tracia serán en seguida retiradas más allá de la orilla derecha del Maritza.

Tercero. Turquía no recobrará su soberanía en Tracia o no podrá enviar allí tropas hasta después de la Conferencia formal de la paz y con arreglo al programa aliado del 23 de septiembre.

En los círculos autorizados británicos se hace resaltar que Tracia Oriental no será devuelta a Turquía más que si ésta respeta la neutralidad de los Estrechos, y esta es la razón de que los británicos continúan en Oha-

n.k.

## De Sociedad

Notas varias

Hemos recibido un atento B. L. M. del presidente de la Junta Directiva de la Caja de Ahorro y Monte de Piedad, invitándonos a la reunión que en dicho local se ha de celebrar el próximo lunes a las cinco de la tarde con motivo de cumplir el aniversario de la inauguración de dicho centro.

Después se cantará en el templo de la Caridad una solemne salve a la que asistirá la Junta.

Agradecidos.  
—En los exámenes verificados en el Ateneo Mercantil, para la carrera de Perito Mercantil ha aprobado con brillantes notas el joven don Eduardo Molina Gómez.

## NECROLOGIA

Víctima de una rápida como tralora enfermedad ha fallecido nuestro compañero en la Prensa don Arturo Villanueva.

Bien joven el señor Villanueva desempeñó importantes cargos en la prensa, siendo últimamente Redactor Jefe del diario «La Opinión».

Desapareció este, dedicóse solo el señor Villanueva a colaborar en los periódicos locales, donde publicó notables trabajos.

Descanse en paz el querido compañero y Dios haya acogido su alma.

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 53. Teléfono 347

CARTAGENA

## De música

Como estaba anunciado, anoche y coincidiendo con la Fiesta de la Raza, se verificó en el Café Suizo el concierto bajo la dirección del virtuoso como notabilísimo violinista Germán Morrell.

En este concierto hizo su presentación la bella señorita de Esteban Vivas que se nos demuestra como una consumada pianista.

Cuantas obras se ejecutaron fueron otros tanto éxitos para el cuarteto pues los artistas pusieron en ellas una ejecución perfecta por lo que fueron aplaudidos por el numeroso público que acudió a oírlos.

Nuestra enhorabuena a los artistas por el triunfo obtenido, triunfo que creemos eguirán obteniendo en días sucesivos.

Desde hace unos días se viene rumoreando que dentro de pocos días volverá a surgir con más bríos que antes la «Sinfonía Cartagenera» que tantos éxitos alcanzó en temporadas anteriores.

Mucho nos complacería, como amantes que somos de la música, que el rumor tuviera su confirmación y Cartagena contara con una buena agrupación musical como la tienen poblaciones de menos importancia que la nuestra.

Mateo.

## El primer rosario

El rosario más bello, el más doliente, los menos de la Virgen lo rezaron, y no fué cuando en Lourdes lo besaron a del rojo Lepanto en la corriente.

No fué entonces, ni fué precisamente cuando a Santo Domingo lo entregaron, fué cuando al Hijo muerto le quitaron la sangrante diadema de la frente.

Fuó cuando, horas después, las golondrinas ensartaban en hilos de la luna de sus lágrimas ¡ay! las perlas finas.

Fuó cuando la Aligida cual ning na por ágatas contaba en las espigas las gotas congladas, una a una...

E. Saavedra L.  
Presbítero

## AYUNTAMIENTO

### La sesión de hoy

A las 11 de la mañana de hoy y al igual que ocurre todos los viernes, que son los días señalados para *cabildo* ordinario por el Excelentísimo Ayuntamiento.

En la presidencia está el Alcalde accidental que según rumores públicos continuará por mucho tiempo, el primer teniente de Alcalde don Julio Minguéz Molero. En los escaños vamos a los ediles Méndez, Plaza, Fuentes, González, Aranda, González (J.), Albaladejo, Sagado, Pérez y otros.

El oficial mayor señor Carroño, en funciones de secretario, lee el acta que es aprobada con el voto en contra del señor Zúñiga.

Antes del despacho ordinario se lee un oficio en el que se da cuenta del fallecimiento del ex alcalde don Pablo Cazorla, acordando la Corporación que conste en acta el sentimiento.

### Orden del día

Informe del Concejal señor Fuentes sobre personal de Recaudación de arbitrios.

El señor Zúñiga se opone rotundamente a que se apruebe el informe.

Alega que el proponer ahora el nombramiento de nuevos empleados, es una inmorales municipal.

Fuentes defiende con tesón el informe firmado por él y haciendo un poco de historia, explica cuanto viene obteniendo la recaudación municipal, más que el año anterior y dice que poco puede importarle a la Corporación que Fábrega se lleve 250.000 pesetas, si el Ayuntamiento tiene muchos más rendimientos por arbitrios que en épocas pasadas.

Clares dice que la moción del señor Martínez Fuentes es ilegal por cuanto no hay crédito necesario para pagar esos once empleados que ahora quieren aumentarse.

Dice que hasta ahora no había creído que las sesiones eran pantomimas, pero al ver que el asunto que figura detrás de este es el suplemento de crédito, lo que el señor Martínez Fuentes no se ha atrevido a llevar en su moción, vá ya creyendo que son pantomimas.

Lamenta que al señor Martínez Fuentes en su gestión de investigación de los arbitrios se haya limitado a defender un poquitito más al señor Fábrega, no al Municipio como él creía.

Fuentes hace algunas declaraciones explicando a Clares su gestión.

Termina Clares pidiendo que no sea aprobada la moción de Fuentes por ilegal, pues lo primero que hace falta es el suplemento de crédito y advierte que ilegal es también el que veinticuatro empleados hayan estado cobrando sin crédito de capítulo para ello.

VII ANIVERSARIO  
EL SUÑOR

### Don Isidoro Calín Aranda

falleció el día 17 Octubre 1915  
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de S. S.

**R I P.**

Todas las misas que se celebren el día 17 del presente mes, de 8 a 12, cada media hora en la iglesia de la Caridad serán aplicadas en sufragio del finado.

La Vela y alabrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

González, como siempre, no poco excitado, disgresos y pide que se apruebe lo propuesto por Fuentes.

Zúñiga vuelve, a hacer uso de su intermitible palabra para dar unas explicaciones sobre lo que recauda Fábrega. Como el señor Zúñiga alude a la campaña que lleva por el campo, González protesta y ruega al Alcalde no le deje seguir por ese camino.

Se promueve un ligero incidente en el que la presidencia se ve obligada a sonar la campanilla varias veces para imponer el orden.

Durante el escándalo hemos oído epítetos y frases poco correctas y que dicen bien poco del prestigio del Municipio.

Zúñiga termina diciendo que él pide, se someta el asunto a votación nominal.

Clares protesta de que el señor González, indirectamente, le haya aludido al decir que había coacejales matuteros y como él y Zúñiga han pedido sea desechado lo que pide Fuentes, por eso se crea aladido.

González dice que por él no lo ha dicho. Clares le dá las gracias.

Prosigue Clares diciendo que él fué el único que dijo que el presupuesto era insuficiente y ridículo para la novena población de España, mirando como miraba a establecer escuelas, arreglo de calles y carreteras, urinario etc. etc. y ahora se dice que hay que sacar más dineros y para ello, para evitar el fraude se pide que se mande esos nuevos empleados.

¿Acaso ha sido el gasto hecho para la instalación de esas escuelas, urinarios, arreglo de calles, etc. etc.?

Opina honradamente que la moción del señor Fuentes es un arreglo y pide que no sea aprobada a pasar de que sabe que es una inocentada el pedirlo, ya que la mayoría la apoya.

Consumidos los turnos, se pone a votación, siendo aprobada por once y con los votos en contra de Clares y Zúñiga.

Proyecto de suplemento de crédito.

Clares dice que esto puede darse ya como discutido por que es una consecuencia del asunto anterior.

Protesta enérgicamente de que el Contador confeccione estos presupuestos cuando a él le dá la gana.

Creo que esto debe evitarse; ¿y cómo? desechando lo que el contador propone, pues opina que quien debe hacerlo es el Alcalde y no un empleado.

El Alcalde dice que al agotarse el presupuesto ordenó al Contador que lo hiciera y si alguien merece censura a criterio del señor Clares es él.

Clares dice que la bondad del señor Alcalde se ha exteriorizado al defen-

der al Contador que no tiene defensa, por el hecho de que contado con un Síndico a su servicio viene haciendo cuanto le dá la gana.

Albaladejo defiende a la Comisión de Hacienda de las censuras que Clares dijera al manifestar que esta estaba subordinada al Contador.

Dice Albaladejo que lo que ha hecho el Contador es cumplir con su deber y como opina también que Clares no lo ha hecho por molestar a los señores de la comisión, solo, manifiesta, que al firmar en favor de lo que el Contador propone, lo han hecho con respecto a su conciencia.

Como Plaza hiciera signos como para que no se haga caso de las palabras que Clares esta pronunciando, se promueve un incidente entre Clares y Plaza que la presidencia corta.

Termina Clares su peroración, elogiando al Alcalde que con altruismo extraordinario dice que se lo carguen a él todas las culpas, lo haya hecho el Contador o quien haya querido.

Zúñiga vuelve a hacer uso de la palabra, protestando del presupuesto y yo vemos de nuevo al escándalo y los concejales Fuentes y González lo increpan llamándole embustero y hasta ineducado, alegando que lo que dice es falso.

El escándalo es de los más grandes que hemos conocido y el público protesta con fuerte pato de las frases de González y Fuentes.

La presidencia es impotente para cortar el escándalo y ordena a los ediles dejen hablar a Zúñiga.

El público aplaude y González pide al Alcalde que como los que aplauden son matuteros, deben de ser echados del local.

Clares protesta de la forma en que se discute y dice que lo noble, lo razonado es, que cuando se crea que un concejal está equivocado, con palabras correctas se le indique su equívoco.

Zúñiga prosigue impugnando el proyecto de suplemento de crédito y pide sea desechado.

La discusión sigue, hasta que consumidos los turnos, se aprueba el proyecto, votando en contra Zúñiga y Clares.

La sesión se levantó quedando sin discutir para la próxima sesión tres asuntos.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y metris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 8 a 9  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha